

**RESUMEN PONENCIA
AHILA 2020**

El proceso de cristianización de los esclavos en la Nueva Granada a principios del siglo XVII.

Beatriz Castro Carvajal

La ponencia tratará de profundizar en la particularidades del proceso de la cristianización de los esclavos en la Nueva Granada a principios del siglo XVII y su significación.

A principios del siglo XVII llegaron al puerto de Cartagena el mayor número de navíos, principalmente portugueses, trayendo esclavos negros desde África. Las malas condiciones de salud en que llegaban esclavos, planteó un gran afán por la conversión al cristianismo de éstos. Esta premura en la salvación de las almas de los esclavos recién llegados a puerto, llevó a plantear varias excepciones en el bautismo -que fueron expuestas por el jesuita Alonso de Sandoval en su libro *De Instaurata Aethiopum Salute* publicada en 1627 y realizadas por el también jesuita, San Pedro Claver, desde su llegada definitiva a Cartagena en 1615 hasta su muerte en 1654- que trataremos de exponer y analizar. Haremos especial énfasis en una de las excepciones que se expuso y se defendió ante la Iglesia Romana que fue la utilización de intérpretes de varias lenguas africanas, de forma permanente, en todo el proceso de cristianización: dar a conocer el dogma cristiano, verificar el alcance de ese conocimiento, confesar y bautizar de forma colectiva.